

La Roue Tourangelle : 23^e édition



Touraine Événement Sport

2 Jours de fête du vélo au pays Rabelaisien

La Roue Tourangelle revient à Chinon après 2019, pour 2 jours de fête du vélo, les 29 et 30 mars.

Le grand départ aura lieu Quai Danton à Chinon, ville touristique et d'histoire, face à la forteresse royale au pays Rabelaisien du bien vivre et au sein du village des exposants avec de nombreuses animations pendant le week-end.

Cette édition emboîtera les pas de St Martin pour effectuer 3 boucles autour de Chinon et ainsi faire rayonner l'ensemble des communes de la communauté Chinon Vienne Loire au cœur des vignobles de l'AOP Chinon.

Elle traversera de beaux villages du Sud-Ouest de la Touraine comme Candes-St Martin et sa collégiale, proche de la Confluence Vienne/Loire, Seully avec son abbaye, la maison de Rabelais « La Devinière » et bien d'autres sites remarquables.

Ensuite on longera à 3 reprises l'espace ligérien, sa majesté la Loire, sur les rives du côté de Rigny et son château d'Ussé, le port de Bréhémont avant de rejoindre



le traditionnel secteur pavé le long du Cher (Le km en or) et enfin l'arrivée sous la protection de St Martin, dominant le dôme de la basilique à Tours.

Ce parcours vallonné avec 28 bosses référencées, sera une superbe terre de jeux à la fois riche de belles cartes postales télévisées de la Touraine, et au plan sportif. Il favorisera une course de mouvement, digne d'une belle course « ardennaise » tourangelle, aux coureurs professionnels et aux jeunes cadets du Trophée Madiot, au départ de Chouzé sur Loire.

Epreuve Coupe de France - FDJ en direct sur (F3) ICI Centre - Val de Loire et Eurosport-Max, qui va offrir aux tourangelles, tourangeaux un grand moment de cyclisme de haut niveau et une belle mise en bouche avant les étapes du Tour de France en juillet.

La Roue Tourangelle Centre Val de Loire, parrainé par Groupama Paris Val de Loire, précédée de la caravane publicitaire, est une grande fête populaire gratuite pour le spectacle du départ à l'arrivée, soit en tribune bord de route ou dans son fauteuil devant la télévision.

La Région accompagne la Roue Tourangelle

La Région Centre-Val de Loire, après une si belle ferveur olympique et paralympique, se réjouit d'être une nouvelle fois partenaire de la Roue Tourangelle. Cet événement est reconnu et attendu dans le calendrier sportif régional.

La Région Centre-Val de Loire est engagée quotidiennement aux côtés du mouvement sportif et de ceux qui font le sport sur notre territoire. Cet engagement s'organise autour de quatre piliers : l'accès au sport pour tous, l'aménagement du territoire sportif, le soutien aux athlètes de haut niveau et l'aide à la structuration des clubs.

Ce soutien au sport a été particulier ces dernières années avec les Jeux Olympiques et Paralympiques, dont la région était un des territoires hôte avec le site de Tir de Châteaoux. Avec cette période des Jeux, la Région a pu toujours plus développer le sport sur notre territoire grâce à la professionnalisation des encadrants de clubs, au soutien

accru au parasport, à l'accompagnement de la formation des jeunes sportifs vers le haut niveau. La place est maintenant à l'héritage de ces Jeux, qui doit être tourné vers plus de pratique des jeunes, vers l'égalité entre les femmes et les hommes dans le sport et aussi vers l'accessibilité du sport partout, pour toutes et tous.

Les clubs, les associations, le sport animent notre territoire tout au long de l'année, chaque week end, au quotidien. Le public est toujours au rendez-vous, les pratiquants toujours plus motivés. C'est également dans cet esprit que la Région continuera d'accompagner des événements en lien avec les clubs et les organisateurs locaux, qui animent notre territoire et font découvrir le sport aux plus jeunes et moins jeunes.

Nous voulons particulièrement saluer et remercier les organisateurs et bénévoles qui, par leur dévouement, contribuent à la réussite de cet



événement. Nous souhaitons rendre hommage à toutes celles et tous ceux qui répondent présents pour le collectif en cette période.

Bienvenue aux cyclistes et nous souhaitons un beau succès sportif et du spectacle pour cette compétition.



Bernard Machefer
Président organisateur



François Bonneau
Président de la Région Centre-Val de Loire



Mohamed MOULAY
Conseiller régional délégué au sport et aux JOP 2024

Le Département

Partenaire fidèle et engagé de la Roue Tourangelle, le Conseil départemental d'Indre-et-Loire renouvelle, pour cette édition 2025, son soutien à cette course cycliste incontournable en Touraine.

En tant que premier partenaire du sport sur le territoire, le Département encourage cet événement, devenu un rendez-vous immanquable pour les passionnés de vélo.

Parce que le cyclisme étant un sport parcourant les régions et fédérant autour de lui un large public, il est important, à l'échelle locale, de témoigner son concours pour maintenir ces belles manifestations sportives.

Cette année, le parcours fait la part-belle au Département en passant à quelques mètres seulement de la Forteresse Royale de Chinon, propriété du Conseil départemental. Par ailleurs, Chinon accueillera dans quelques semaines une des étapes du Tour de France, l'occasion pour les tourangelles et les tourangeaux de faire le plein de courses cyclistes aux beaux jours.

Nous remercions les équipes d'organisateurs et de bénévoles qui s'investissent avec passion pour faire de cette course un succès. Le Département, avec vous, chaque jour.



Nadège ARNAULT
Présidente du Conseil départemental



Olivier LEBRETON
Vice-président chargé des sports

La ville de Tours

Chères Tourangelles, chers Tourangeaux, chers passionnés de cyclisme, chaque printemps, la Roue Tourangelle s'impose comme un rendez-vous incontournable, où la beauté de la Touraine rencontre l'intensité du sport cycliste. Pour cette 23^e édition, le 30 mars prochain, notre territoire se prépare à vibrer au rythme des exploits des plus grands champions.

Cette année, le peloton s'élancera depuis Chinon, cité royale chargée d'histoire, pour parcourir 197 km à travers des paysages époustouflants. Les coureurs traverseront les vignobles de Chinon, les majestueux châteaux d'Ussé, du Rivau, et de Villandry, ainsi que les villages pittoresques de Candes-Saint-Martin et Bréhémont. Ce parcours, alliant richesses naturelles et patrimoine architectural, fera une fois encore rayonner la Touraine auprès des passionnés et des téléspectateurs, grâce à la retransmission en direct sur Eurosport et France 3 Centre-Val-de-Loire.

L'arrivée, rue Giraudeau à Tours, promet un final palpitant. Avec sa ligne droite de 400 mètres, elle offrira un sprint spectaculaire dans un cadre sécurisé et

convivial. Nouveauté cette année, des jeux d'adresse pour les écoles de vélo seront organisés à proximité, pour faire de cet événement une fête sportive et populaire pour toutes et tous.

La Roue Tourangelle, c'est aussi une compétition d'excellence réunissant 20 équipes professionnelles prêtes à relever les défis du parcours. À leurs côtés, le Trophée Madiot - Ville de Tours mettra à l'honneur 180 jeunes cadets, porteurs des espoirs du cyclisme tricolore, dans une épreuve où persévérance et fair-play seront au rendez-vous.

Fidèle à ses engagements environnementaux, la Roue Tourangelle 2025 innove avec des mesures responsables. Cette année, des voitures électriques et hybrides seront utilisées. Par ailleurs, des zones de délestage pour les déchets ont été prévues tout au long du parcours, garantissant une gestion écologique exemplaire et un respect des paysages traversés.

Nous tenons à exprimer notre profonde gratitude à Touraine Événement Sport, aux services municipaux, aux bénévoles, et à tous les partenaires publics et

privés qui rendent cet événement possible. Leur dévouement et leur soutien permettent à la Touraine de rayonner, année après année, comme une terre d'excellence sportive et culturelle.

Nous vous invitons toutes et tous à venir nombreux encourager les coureurs, partager cette fête du vélo et célébrer ensemble les valeurs universelles du sport.

Belle compétition à toutes et à tous !



Emmanuel Denis
Maire de Tours



Eric Thomas
Adjoint en charge des Sports

La Communauté de Communes Chinon Vienne et Loire

Le Chinoisais, l'un des cœurs battants du département, est heureux et fier d'accueillir le départ de la Roue Tourangelle, la course cycliste phare en Indre-et-Loire. Cette prestigieuse épreuve va non seulement offrir un spectacle sportif de premier plan à nos habitants, mais aussi un formidable coup de projecteur pour toutes les richesses de notre territoire : son patrimoine historique et environnemental, ses vignes, ses paysages pittoresques...

Cet événement s'inscrit dans le prolongement de notre soutien en faveur du sport, qu'il soit pratiqué en loisir ou en compétition. Il s'est

concrétisé de la plus belle des manières cet été avec l'avènement de Kaylia Nemour, sacrée championne olympique de barres asymétriques à Paris ! Pour prolonger la ferveur suscitée par les JO, trois événements majeurs vont se succéder dans le Chinoisais en 2025 : la Roue Tourangelle en guise de succulente mise en bouche, le départ de la 9^e étape du Tour de France le 13 juillet en exceptionnel plat de résistance et, cerise sur le gâteau, le passage du Tour féminin le 29 juillet. Nous vous espérons nombreux pour encourager ces champions.



Jean-Luc DUPONT
Président de la Com com Chinon Vienne et Loire